

Junta Militar dispone reanudar mañana las actividades en Chile

Estadios de Santiago albergan a detenidos

SANTIAGO, 15. (AFP).— Tres días después del golpe militar, autobuses requisados continúan transportando numerosos prisioneros políticos hacia los principales centros de detención de Santiago.

Varios millares de sospechosos y simpatizantes del gobierno de Unidad Popular del Presidente Salvador Allende se encuentran actualmente detenidos en los dos grandes estadios de Santiago, el estadio "Nacional", con capacidad para 70.000 espectadores, y el estadio "Chile", más pequeño.

Militares armados, con casco y particularmente vigilantes, controlan el acceso al estadio "Nacional".

Desde el exterior del estadio se advierten las siluetas de los centinelas, ubicados en las graderías superiores.

Detrás de las rejas herméticamente clausuradas y frente a los carteles que anuncian los próximos juegos panamericanos que deben celebrarse en este estadio en 1975, permanece en forma permanente un pequeño grupo de mujeres acompañadas por niños de corta edad; son las esposas o las madres de los obreros arrestados el 11 de septiembre.

Las mujeres ignoran si sus familiares están detenidos en ese estadio, pero de todos modos aguardan pacientemente con la esperanza de obtener alguna información.

Una mujer joven precisó que su marido fue uno de los 600 obreros arrestados el martes por la tarde en la fábrica textil "Progreso".

En esa empresa nacionalizada trabajan unos 1.500 empleados.

ARRESTOS ENTRE ESTUDIANTES

Otro número importante de detenciones se produjo entre los estudiantes de izquierda, sobre todo en la Universidad

(Pasa a la 14ª Pág., 6ª Col.)

Entretando se siguió aplastando últimos focos rebeldes.- Hallan campo guerrillero

SANTIAGO, Chile, 15. (LATIN).— La Junta Militar de Gobierno, que hoy siguió aplastando focos de resistencia civil en el interior, preparaba la reanudación el lunes de las actividades públicas, fábricas y comerciales del país, detenidas desde el golpe de estado que hace cuatro días costó la presidencia y la vida al dirigente socialista Salvador Allende.

Las autoridades informaron el descubrimiento de un campo de guerrilleros de izquierda en San Fabián de Alicó, 350 kilómetros al sur de aquí, con el arresto de veinte extremistas, diez de los cuales son extranjeros. Las Fuerzas Armadas allanaron también un depósito de municiones en la misma zona, incautando 100 granadas y otros materiales explosivos.

Los partes no indicaron si hubo lucha en ambos casos. Pero en la población de Schleyer, al sur de la ciudad de Chillán y dentro de la misma región, un grupo de terroristas intentó apoderarse del puesto de carabineros, siendo rechazados, añadieron las autoridades militares se tomaron 12 prisioneros.

Estos informes fueron el primer reconocimiento por parte del Gobierno de la existencia de escaramuzas en el interior.

Versiones procedentes del exterior habían mencionado luchas encarnizadas en las zonas rurales y aún levantamientos de unidades castrenses, uno de los cuales fue atribuido al general de división Carlos Prats, ex Comandante en Jefe del Ejército.

El Gobierno desmintió estos "rumores intencionados" y el mismo general Prats, un defensor y amigo de Allende, negó en la víspera que estuviere encabezando movimiento alguno contra la Junta que preside el general Augusto Pinochet.

PRATS SALE DEL PAIS

Prats manifestó su deseo de abandonar Chile "porque no es mi intención atentar contra la cohesión de las Fuerzas Armadas".

El ex comandante llegó hoy a Mendoza, Argentina, después que el Gobierno de Buenos Aires le concedió visado.

Entre tanto, el personal ejecutivo de los bancos fue llamado hoy a sus puestos para organizar la apertura el lunes de estas instituciones. El Ministerio de Economía avanzaba también en la restauración del dispositivo de abastecimiento, deteriorado en los meses finales del régimen caído, por la escasez de productos esenciales y una huelga de camioneros de-

satada el 27 de julio, que los sindicatos respectivos anulaban después del golpe.

El centro de Santiago mostró el aspecto más tranquilo desde los trágicos episodios del martes, al levantarse el toque de queda desde las diez a las seis y media de la tarde.

El Gobierno declaró que prescindirá de los partidos políticos como tales y que tomará en cuenta los valores técnicos y profesionales de aquellos civiles que sean llamados a cooperar con el régimen, según anuncio del Comandante de la Fuerza Aérea.

El general Gustavo Leigh Guzmán señaló que los obreros deben entregar las armas que posean y volver a sus trabajos. En caso contrario, caerá sobre ellos todo el peso de la ley y serán juzgados por tribunales castrenses.

DOMINAN ULTIMOS FOCOS REBELDES

El cuadrunviro expuso que están por terminar los operativos contra los bolsones de resistencia civil, y que en esta capital y alrededores sólo quedan algunos focos aislados.

Leigh dijo que el Gobierno posee indicios de que se intenta organizar una guerrilla urbana y rural en Chile, e informó que las armas incautadas estos días integraban un enorme arsenal destinado a eliminar las fuerzas regulares y carabineros.

Sólo dos colectividades políticas dieron su apoyo al Gobierno: la Democracia Cristiana y el derechista Partido Nacional, baluarte de la oposición contra la alianza izquierdista de Allende.

La Corte de Apelaciones denegó hoy aquí el recurso

(Pasa a la 14ª Pág., 7ª Col.)



(Radiofoto UPI).

ULTIMOS DEFENSORES DE LA MONEDA

SANTIAGO, Chile, 15.— Un miembro de la guardia del Presidente Allende, agazapado detrás del balcón del palacio presidencial, dispara una ametralladora tratando de detener a las tropas que avanzaban

el martes pasado para tomar la sede del gobierno. Estos fueron los últimos momentos de la resistencia allendista antes de que la guardia abandonara al Presidente y a unos 15 de sus íntimos colaboradores.

Junta Militar dispone reanudar mañana las actividades en Chile

Estadios de Santiago albergan a detenidos

(Viene de la 1ª Página)

Técnica de Santiago, considerando como particularmente "izquierdista".

(UPI).— Mientras tanto, continuó anoche el "operativo de limpieza" de francotiradores en distintos puntos de la ciudad. Oficialmente, empero, no se dieron a conocer sus resultados.

Sólo se informó que en la industria de confección Burger, habían sido detenidos 75 extremistas que opusieron resistencia a un allanamiento de las tropas. Las fuerzas militares se incautaron de numerosas armas cortas y largas.

FUSILAMIENTOS

En Valparaíso, igualmente, fue fusilado un extremista, según una versión oficial, luego de ser desbaratado un intento de ataque que realizan grupos de extremistas contra el cuartel del regimiento de Maipo y algunos cuarteles de Carabineros. El boletín oficial no dijo empero, número de detenidos, ni de muertos en días de refriegas.

La violencia que aún no calma a cinco días del golpe militar hizo emitir al Cardenal de la Iglesia Católica Chilena, Raúl Silva Henríquez, una declaración a nombre del Episcopado haciendo un llamado a la paz. "Nos duele inmensamente y nos oprime —dice la declaración en parte— la sangre que ha enrojecido nuestras calles, nuestras poblaciones y nuestras fábricas. Sangre de civiles y sangre de soldados y las lágrimas de tantas mujeres y niños".

El gobierno, mientras tanto, aún no ha logrado centralizar sus labores a raíz de haber sido destruidas durante el martes último, el Palacio de Gobierno, que quedó prácticamente inutilizable y algunos edificios donde funcionaban secretarías de Estado y que fueron atacadas para reducir a francotiradores.

En esta forma, la Junta de Gobierno Militar, que preside el General Augusto Pinochet, había instalado su despacho en la escuela militar, al tiempo que diversas secretarías de Estado algunas han estado funcionando en sus antiguos inmuebles, interior, relaciones exteriores, economía y hacienda y trabajo han de-

Entretando se siguió aplastando últimos focos rebeldes.- Hallan campo guerrillero

(Viene de la 1ª Página)

de amparo interpuesto en favor de un grupo de abogados detenidos, entre los cuales figuran el ex Canciller Clodomiro Almeyda, el ex Ministro del Interior, Carlos Brienes y el ex Director del diario estatal "La Nación", Oscar Waiss.

El recurso fue deducido por el ex diputado demócrata cristiano Bernardo Leighton.

La Corte respondió que la Junta se valió de las atribuciones acordadas al Gobierno por el estado de sitio — implantado el martes—, así como las que otorga el Código de Justicia Militar en relación con disposiciones de la Carta Política.

El general de división, Ernesto Baeza Michelson, asumió hoy la Dirección General de Investigaciones (Policía Civil). Su antecesor, el socialista Alfredo Joignant se entregó a las autoridades militares; y el antiguo Subdirector, el comunista Samuel Riquelme, huyó con gran cantidad de armas, según informe oficial.

Por otra parte, el coronel Marcial Alejandro Pozo Ormeño se posesionó hoy de la Dirección General de Prisiones, en reemplazo del destituido dirigente comunista Litre Quiroga.

El general de intendencia Eduardo Cano Quijada asumió la Presidencia del Banco Central, reincorporando a 28 funcionarios cesanteados a causa de un paro en octubre de 1972.

HALLAZGO DE ARMAS

La primera inspección del

banco, según las autoridades, dio como resultado el hallazgo de cien armas automáticas.

El Ministro del Interior, general de división Oscar Bonilla Bradanovic, señaló que si las Fuerzas Armadas no hubiesen depuesto el régimen de Allende, el "clima de odio" imperante en Chile habría conducido a una guerra civil y a la muerte de centenas de millares de habitantes.

En una conferencia de prensa ofrecida anoche, el general Bonilla dijo que las Fuerzas Armadas lamentaban la ruptura de su tradición de neutralidad política. Pero de no haber actuado el martes, "el clima de odio habría conducido a una guerra civil, no por dos o tres días como ésta, sino por un largo tiempo, con centenares de miles de muertos".

Los periodistas fueron citados en un cuartel militar de las afueras de Santiago y se les exhibió grandes cantidades de armas y municiones que, según las autoridades, habían sido incautadas en el palacio La Moneda y en la residencia presidencial de la calle Tomás Moro, en el distrito santiaguino Los Condes.

Las armas consisten en fusiles, metralletas, pistolas ametralladoras y proyectiles antitanque. Uno de los fusiles lleva el nombre de Salvador Allende.

El general Bonilla explicó largamente las razones que movieron a las Fuerzas Armadas a tomar el poder, pero no aceptó que se formularan preguntas.